



Children's  
Healthcare  
Canada

Santé  
des enfants  
Canada



Canadian  
Paediatric  
Society

Le 18 novembre 2022

Ottawa (Ontario)

## Un appel à l'action pour les enfants du Canada

Alors que les ministres de la Santé des gouvernements fédéral, territoriaux et provinciaux du Canada se réunissaient pour leur première rencontre en personne depuis 2018 pour discuter des priorités en matière de soins de santé, les hôpitaux pédiatriques et leurs partenaires communautaires partout au pays faisaient face à une augmentation spectaculaire des admissions d'enfants et de la demande de services. La convergence des pénuries de ressources humaines, d'une saison des virus respiratoires particulièrement difficile, de la COVID-19, de la hausse des admissions en santé mentale et des arriérés d'interventions chirurgicales, diagnostiques et en développement de l'enfant a submergé les systèmes de soins de santé des enfants et des jeunes aussi bien dans les milieux hospitaliers que communautaires.

La crise actuelle dans les soins de santé des enfants et des jeunes représente à la fois un problème et une occasion d'apprentissage pour les leaders fédéraux, territoriaux et provinciaux. Santé des enfants Canada (SEC), la Société canadienne de pédiatrie (SCP) et l'Association canadienne des infirmières et infirmiers pédiatriques (ACIIP) exhortent les gouvernements à mettre de côté les considérations liées aux domaines de compétence afin de cerner les priorités communes et de travailler en collaboration en vue de s'attaquer à la crise dans le système de santé qui affecte huit millions d'enfants et de jeunes du Canada. Nous implorons les gouvernements de convoquer les premiers ministres des provinces, des territoires et du Canada à une réunion, pendant laquelle ils demanderaient les avis de l'infirmière en chef du Canada, afin d'élaborer un plan pour venir à bout de la crise des soins de santé pédiatriques et faire ainsi un premier pas vers le rétablissement de la stabilité de notre système de santé.

Aujourd'hui, en prévision de la Journée nationale de l'enfant, nous proposons aux gouvernements une vision pour les soins de santé des enfants et des jeunes, conforme aux priorités définies par l'initiative Assurer un avenir en santé, qui priorise les besoins actuels et prévoit ceux de l'avenir dans le but de produire des résultats optimaux sur la santé :

- Élaborer une stratégie pour les ressources humaines dans le secteur de la santé qui met l'accent sur les compétences hautement spécialisées et l'expérience requises pour fournir des soins de santé aux enfants;
- Renforcer les infrastructures des systèmes de santé afin d'accroître la capacité des systèmes de santé des enfants et des jeunes dans la mesure nécessaire, tant dans les hôpitaux pédiatriques spécialisés que dans les communautés, pour répondre aux besoins de la population croissante des enfants et des jeunes au Canada;
-



Children's  
Healthcare  
Canada

Santé  
des enfants  
Canada



Canadian  
Paediatric  
Society

- Établir une stratégie intersectorielle et intergouvernementale intégrée en matière de données sur la santé des enfants et des jeunes;
- Améliorer l'accès aux services de soins primaires et de consultation pédiatriques partout au Canada pour faciliter la prestation de soins de proximité;
- Accroître les mesures de soutien des soins à domicile et de relève visant les enfants ayant des problèmes médicaux complexes, notamment en investissant dans les établissements de réadaptation pédiatriques pour améliorer le flux des patients;
- Mettre au point des modèles de soins intégrés collaboratifs dans tout le continuum des soins de santé des enfants, notamment en veillant à ce que des ressources, des suivis et de l'aiguillage soient disponibles et accessibles dans les communautés pour réduire le risque de réadmissions dans les hôpitaux;
- Accroître la capacité des services communautaires et d'intervention rapide en santé mentale, notamment en réservant pour les enfants et les jeunes entre 25 et 35 % des fonds provenant d'un Transfert canadien en matière de santé mentale;
- Établir des réserves stratégiques de médicaments pédiatriques essentiels en vente libre et sur ordonnance, et en particulier, demander la mise en œuvre d'une règle pour le dosage des médicaments pédiatriques au Canada;
- Recourir à la modélisation anticipatoire mondiale pour apprendre comment d'autres pays gèrent les problèmes d'insuffisance de la capacité et mettent au point des moyens de réagir aux nouvelles urgences en matière de soins de santé.

La population d'enfants au Canada ne cesse d'augmenter et nous avons besoin d'accroître notre capacité pour pouvoir répondre à la demande de services de santé. En plus d'être la bonne chose à faire, investir dans la santé des enfants portera des fruits pour l'ensemble du pays. La santé des enfants est le fondement de la santé de tout, et l'augmentation du financement pour les programmes de prévention et de traitement pour les enfants et les jeunes a un effet positif sur la santé des individus tout au long de leur vie. Ensemble, SEC, la SCP et l'ACIIP exhortent les leaders fédéraux, territoriaux et provinciaux du Canada à travailler ensemble pour régler la crise actuelle dans le domaine des soins pédiatriques et développer une nouvelle vision pour la santé et l'avenir des enfants et des jeunes du Canada.

### **Les coordonnées du personnel des relations avec les medias**

Marion Williams  
mwilliams@childrenshealthcarecanada.ca